

DIPUTADA LUZ MARÍA CASTILLO MORENO.

PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD"

Con su venia diputado presidente, quisiera pedirle la autorización por ser un día especial a nivel internacional si me autoriza que mis compañeros con discapacidad me puedan acompañar en esta Tribuna... Gracias, buenas tardes a todos compañeros y compañeras legisladoras, público en general, medios de comunicación y todas las personas que no ven desde distintas plataformas digitales. Disculpenme si puedo romper tantito el protocolo, pero este día para mí, es un día que tengo sentimiento a flor de piel, es un día muy especial para nosotros con discapacidad, porque por primera vez, un 3 de diciembre estamos aquí en la tribuna hace muchos años que luchamos para que hoy se estén abriendo estas puertas. Antes de comenzar con el discurso quiero contarles una pequeña historia y es, nació una niña en una familia llena de esperanza que si bien es cierto, ellos no sabían que esa niña venía con alguna discapacidad, pero que su llegada fue motivo de alegría también trajo, retos que poco se entendía desde los seis meses los médicos le miraban con escepticismo, ¿Por qué?, porque tenía problemas de salud y pensaban que no lo iba a poder superar, desde los seis meses como lo había repetido, pues sus padres le advertían que no lograría superar las barreras de su condición, esa niña demostró que la vida no se mide en pronósticos médicos, sino en la voluntad de seguir adelante, en la primaria se destacó como una niña activa y participativa, pero al llegar a la secundaria la realidad de la discriminación comenzó a mostrarse con fuerza, enfrentó el acoso escolar, las burlas y lo más doloroso, la falta de preparación de los maestros para entender sus necesidades, desde ese momento entendió que los obstáculos sería una constante en su vida, pero también aprendió que su fuerza no estaba en no rendirse, sin embargo, eso no la detuvo, como alumna destacada con un promedio sobresaliente, tuvo la oportunidad de asistir al Congreso del Estado para recibir un reconocimiento, pero en lugar de motivación recibió palabras que buscaron limitarla, no hay espacios para las personas con discapacidad en política, eso le dijeron. Hoy pasado 15 años de ese episodio, esa niña está aquí frente a ustedes, no como invitada, sino como la primera persona con discapacidad siendo diputada local, que tiene la convicción de luchar para que esa historia no se repita y sí, esa es mi misión y por eso la vida me dio

fuerza para luchar, porque cuando la sociedad cierra las puertas, la voluntad las abre, esa niña soy yo, que representa a más de 228,000 personas con alguna discapacidad en Chiapas, quienes cada día enfrentan los retos que impone una sociedad que aún discrimina y excluye, pero también una sociedad que se puede transformar, visibilizarnos es un acto de justicia, las personas con discapacidad no somos cifras, somos tejedoras, agricultores, maestras, licenciados, comunicadores, estudiantes, artistas; como dijo Rosario Castellanos, “El que no ve una gota de agua en el océano, no ve el océano”, hoy estamos aquí, para recordar que nuestra presencia y nuestras historias no pueden seguir siendo ignoradas, la discriminación sigue siendo una herida abierta según la ENADIS el 30%, de las personas con discapacidad en México, ha enfrentado rechazo laboral o educativo esto no puede seguir así, es hora de construir un Chiapas sin barreras, con la valentía que nos inspira Belisario Domínguez, quien nos enseñó que el deber de los ciudadanos es ser honesto y valiente es nuestra responsabilidad como sociedad derribar las barreras que aún nos separan, ser una persona con discapacidad significa vivir enfrentando desafíos de años, pero también significa tener sueños y hoy un ejemplo claro son esos compañeros que desde su trinchera han estado luchando, han afrontado obstáculos, barreras para poder cumplir sus sueños este es el compromiso compañeros de diputados, tenemos más de 228,000 personas que tienen esperanza en nosotros y sobre todo en el gobernador electo el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, que sabemos que desde su liderazgo vamos a poder lograr un Chiapas, más incluyente, con la nueva era de la inclusión, que nuestras escuelas no estén abiertas, sino accesibles con infraestructura adecuada y personal capacitado, que el transporte público no sea un obstáculo sino una herramienta para nuestra movilidad, que los centros de trabajo sean espacios donde se valore la capacidad y no la limitación, y que en cada rincón en Chiapas la inclusión deje de ser un sueño y se convierte en una realidad, eso es lo que pedimos como personas con discapacidad, hablar de discapacidad es hablar de derechos humanos, este día 3 de diciembre, instituido por las Naciones Unidas como el “Día Internacional de las Personas con Discapacidad”, no solo invita a conmemorar sino a reflexionar y actuar porque la discapacidad no debe ser sinónimo de exclusión, sino de oportunidad para construir un mundo más inclusivo, accesible y justo; y antes de cerrar yo los quiero invitar a los compañeros con discapacidad que hoy me acompañan a que trabajemos unidos, no podemos nosotros solo como diputados, no solo va a poder el gobernador electo, necesitamos apoyo de la sociedad para juntos poder construir una sociedad empática, respetuosa, justa e inclusiva; esto es un trabajo constante y como diputados tenemos una deuda histórica con este sector y que hoy recalco, esta Sexagésima Novena Legislatura está marcando una historia porque pasaron 68 Legislaturas para que hoy, por hoy, haya una representante de este sector en el Congreso del Estado de Chiapas, y debemos

trabajar para que en los próximos años hayan más personas con discapacidad aquí en la tribuna y sean representantes de las personas con discapacidad. Esto no es un día para pedir compasión, es un día para exigir justicia desde este espacio me comprometo a seguir luchando para que las personas con discapacidad en Chiapas, sean visibilizadas, respetadas e incluidas, como dijo Enoch Cancino Casahonda, “Cuando el hombre respeta la dignidad del otro, está respetando su propia humanidad”, y no hay peor discapacidad que una actitud negativa, un Chiapas sin barreras, es posible claro que sí, pero es un trabajo de todos y cada uno de nosotros, construyámonos en unidad y que venga la nueva era de la inclusión, y recordar que no solo debe ser un día para las personas con discapacidad, deben ser los 365 días del año porque somos ciudadanos, como cualquier otra persona, solo tenemos formas de vivir distintas y no nos pongan barreras, las peores barreras y la discapacidad parece en los obstáculos sociales. Muchísimas gracias, es cuanto mi diputado presidente.